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開会 午後３時００分 
山田教育長 

  日程第１会議録署名委員の指名を行います。 

会議録署名委員は、会議規則第１５条第２項の規定によりわたくし

から、大橋廣委員を指名いたします。 

次に、日程第２ 令和３年第１１回土岐市教育委員会定例会会議

録の内容について承認を求めます。 

会議録の内容については、ご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

異議なしと認めます。 

次に、日程第３ 議第４０号 土岐市歴史民俗資料館管理規則の

一部を改正する規則について を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

吉本文化スポーツ課長 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

加藤委員 

美濃陶磁歴史館のことについての規則との説明であるが、なぜ

名称を変えて言われるのでしょうか。 

文化スポーツ課長 

歴史民俗資料館の名称を「土岐市美濃陶磁歴史館」と条例で定

めていますので、美濃陶磁歴史館が歴史民俗資料館という事になり

ます。 

加藤委員 

歴史民俗資料館という名前が国や県などに名称としてでている

のでしょうか。 

文化スポーツ課長 

お調べしまして後日報告させていただきます。 

教育長 

ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 



議第４０号 土岐市歴史民俗資料館管理規則の一部を改正する規則につい

て、原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第４０号議案については、原案のとおり可

決することに決しました。 
次に、日程第４ 議第４１号 土岐市図書館障がい者郵送貸出サ

ービス実施要綱について を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

西部図書館長 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

大橋委員 

図書館規則第１０条に定めがあるとのことであるが、今まで利

用された方はありましたか。 

図書館長 

今まではサービスとして提供しておりませんでした。 

大橋委員 

これは素晴らしいサービスと思います。土岐市では障害者手帳

１～3 級の方は何人くらいみえますか。 

図書館長 

人数まで把握しておりません。 

大橋委員 

対象の方に直接ちらしなどで周知したらどうでしょうか。 

図書館長 

デイサービスや老人施設などにポスターを貼るなど啓発、周知

について進めていきます。 

大野委員 

広報にも掲載して、一般の方にも周知されると良いと思います。 

図書館長 

はい。 

加藤委員 

これは障害の方を対象としていると思いますが、要介護の方に



ついてもサービスできるように検討していったらどうでしょうか。 

図書館長 

検討事項として考えていきます。 

教育長 

ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 

議第４１号 土岐市図書館障がい者郵送貸出サービス実施要綱について、

原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第４１号議案については、原案

のとおり可決することに決しました。 

次に、日程第５ 議第４２号 土岐市通学路における防犯カメ

ラの設置及び運用規程について を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

加藤教育総務課主幹 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

加藤委員 

第３条第４項の操作取扱者は誰になるのでしょうか。 

教育総務課主幹 

教育委員会教育総務課の職員となります。 

教育長 

ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 

議第４２号 土岐市通学路における防犯カメラの設置及び運用規程につい

て、原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第４２号議案については、原案



のとおり可決することに決しました。 

次に、日程第６ 議第４３号 学期制に係る変更について を議題といた

します。 
本件について、事務局の説明を求めます。 

塚本教育次長 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

加藤委員 

現状として濃南中学校が２学期制、濃南小学校が３学期制であ

ることで不都合が生じているとのことですが、逆に小学校を２学期

制にすることによる不都合は考えられますか。 

教育次長 

特に想定はしておりません。市内小学校はすべて３学期制を敷

いておりますが、所見に関わってくるかと思います。濃南小学校で

は、地域の方々やＰＴＡの方々に説明をし、ご理解をいただいたう

えでの変更となるものと聞いております。 

大橋委員 

現在、全小学校が３学期制であるが、将来的に向けて他の学校

も２学期制にするということを考えてみえますか。 

教育次長 

現在においては考えておりません。 

大橋委員 

今後濃南小中学校のような義務教育校を推進していくような段

階となると考えていかざるを得ないように思いますが、先取りして

２学期制にしてはどうかとも思いますが、どうなるのでしょうか。 

教育次長 

小中の連携については強化していく方向の考えであり、校長と

も相談しながら随時考えていくことになるかと思います。 

教育長 

基本的に２学期制と３学期制と違ってくる部分というのは、保

護者にとって子供にとって通知表・こどもの姿を３回渡すのか２回

渡すのかは大きな話となります。小学校が３学期制としている根拠

は、年３回は、きめ細かな評価を通信でしっかりと親御さんにお渡

ししようということで、３学期制を保持しているわけです。 



今後、時代の流れや制度的な面など考慮すべきことが挙がって

きたら検討していきましょうということで進めているところです。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 

議第４３号 学期制に係る変更について、原案のとおり可決すること

にご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第４３号議案については、原案の

とおり可決することに決しました。 

次に、日程第７ 議第４４号 専決処分の報告及び承認について 

を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

加藤教育総務課主幹 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 

議第４４号 専決処分の報告及び承認について、原案のとおり可決する

ことにご異議ありませんか。 

委員一同 

  異議なし 

教育長 

ご異議がないようですので、議第４４号議案については、原案の

とおり可決することに決しました。 

次に、日程第８ 報第１２号 土岐市会計年度任用職員の任用に

ついて を議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

加藤教育総務課主幹 

  ≪説明≫ 

教育長 

これより質疑・討論を行います。 

質疑・討論はございませんか。 



大橋委員 

外国人指導助手の定員は定めているのか。 

教育次長 

特に定めはありません。長年２人体制でしたが、今年になり４

人となりました。予算措置によるものとなります。 

教育長 

人数については自治体により差があるのが現状です。 

ほかに、質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

それでは、報第１２号 土岐市会計年度任用職員の任用について、

ご承知おきいただきますようお願いいたします。 

教育長 

次に、日程第９ 教育長報告をいたします。 

1 つ目に「とき丸」のバージョンアップとしてデザインを作って

くれたお礼に土岐紅陵高校へ行ってきました。学生たちは大変喜ん

でくれて、学校としても今後、また協力しますと言ってくれました

ので、更にこれを活用していきたいと思います。今回は、給食バー

ジョンも増えましたので、センターの方も使っていただけるとあり

がたいです。 

２つ目ですが、「命を大切にする教育」ということで、先般、愛

知県弥富市で中学生の殺傷事件があったことを受け、いつどこで同

様なことが起こるかわかりませんので事務局の中でも論議をしな

がら、学校側にも考えて欲しいということを文書で依頼をしたとこ

ろです。 

３つ目は、中日新聞の社説に土岐市図書館のトラブル事案につい

て載せていただきました。この中で、「公立図書館に規則や管理は

必要だが、他の人に迷惑をかけないという利用者の自覚が寛容だ」

と言われています。やはり利用者の方が公共機関でマナーや常識を

守ってもらうことについて、これを機会に考えていくきっかけにな

ったと思います。 

最後に、１２月の市議会ですが、議員さんの方から、教育関係の

質問がいくつか出されました。内容として、ネットいじめの対応、

学力向上について、ＩＣＴの利用について、食育の問題についてな

どの質問がありました。いずれにしても学校に関する質問は多く、

関心を高く持っていただいておりありがたいと思います。 

それではこれで、本日の日程全部を終了しました。  



これをもって、令和３年第１２回土岐市教育委員会定例会を閉会

します。 

      

閉 会 午後３時５０分 

 

 


